



# Crece dependencia a recursos federales

La firma Fitch Ratings ratificó la calificación de 'A-(mex)' a la calidad crediticia del Estado de Durango, lo que significa que la perspectiva económica de la entidad es estable por su bajo nivel de endeudamiento y una posición sólida de liquidez.

Según la calificación emitida, se tiene un monto controlado de pasivos no bancarios y el marco jurídico en materia de deudas a corto plazo es "robusto". Sin embargo se mantiene limitada por la alta dependencia de los ingresos federales.

El presupuestal del Estado ha sido satisfactorio, aunque durante 2013, el gasto operacional registró un crecimiento pronunciado que derivó en un deterioro marcado en la generación de ahorro interno (AI; flujo disponible para servir deuda y/o realizar inversión).

La calificación se mantiene limitada porque Durango tiene una dependencia alta de los ingresos federales, sobre todo de ingresos extraordinarios para hacer frente a la presión presupuestaria ejercida por la descentralización de los servicios educativos.

Esta situación se podría regularizar a partir de la conciliación de plazas que se está llevando a cabo con la Federación.

Además, enfrenta contingencias importantes relacionadas con la insuficiencia financiera de la Dirección de Pensiones en el mediano plazo (2017).

Durante el año pasado los ingresos propios de Durango aumentaron 8.9 por ciento, consolidándose como 7.4 por ciento de los ingresos totales; mantuvo el porcentaje más alto del periodo analizado, aunque sigue comparando desfavorablemente con la mediana del Grupo de Estados calificados por Fitch (GEF, 8.2%). Los ingresos federales disponibles crecieron 8.3 por ciento y los fiscales se elevaron.